
Dictée 14 : les noms terminés par le son [è]. 

Le roi Louis XIV a épousé sa seconde femme en secret.

Jimmy a fait des progrès en anglais.

Pour faire de beaux ricochets, Amélie choisit de beaux galets bien plats. 

Ce peintre pose sa toile sur un chevalet en pleine forêt et peint le portrait de son fils. 

Lors d’une course de relais, les concurrents se transmettent un bâtonnet. 

Pour faire un retrait d’argent, je compose mon code à l’abris des regards indiscrets. 

Un jockey suit un régime assez strict pour ne pas grossir : un excès de poids ne lui 
permettrait pas de monter les chevaux lors de courses de haies. Avant chaque 
course, il vérifie bien que le harnais est bien attaché. 

Après avoir réparé le robinet, n’oublie pas de passer le balai ! 

_________________________________________________________________________


Les noms terminés par le son [è] 

🔹  La fin de nombreux noms masculins terminés par le son [ è ] s’écrit -et.


un carnet - un volet - un ticket - un sachet - un pistolet

l’objet - du poulet - le robinet - un fouet - un déchet




🔹  Il existe aussi d’autres façons d’écrire cette terminaison :


- ai : un balai - un quai - un délai

- ais : un palais - le relais

- ait : le lait - un souhait - le retrait

- ès : le progrès - un décès - un abcès 


🔹  La fin de nombreux noms féminins terminés par le son [ è ] s’écrit -aie.


une haie - une baie - la craie - la monnaie 

Exceptions :  la forêt - la paix 

Pour aller plus loin : 
Il existe d’autres façons, plus rares, d’écrire le son [ è ] en fin de mot : 

- êt : un prêt 	 - ect : le respect	 	 - ey : le poney - un jockey	 	 	
- ay : un tramway

Faire le lien avec la leçon sur les lettres 
muettes et essayer de trouver des mots de la même 
famille pour trouver la lettre finale : 
  
- le respect -> respecter      - un fouet -> fouetter

- le lait -> laitier                    - un déchet -> la déchèterie 

- un souhait -> souhaiter 


